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丹尼斯百货人民店店长
张建

“今年我买的衣服都比正常的小一号，这
样做的目的是为了让自己显得精神一些，更有
活力。”张建说，“因此平时与国际品牌接触的
机会比较多，所以在生活方式方面也有了一些
国际性的转变，这样才能跟得上形势发展。百
货业是个时尚的行业，想要引导消费者进行消
费，自己就要有些消费想法，有的还需要亲身
去体验一下，这样在工作中才会更有感觉。”为
了做好工作，张建平日的生活方式和消费方面
在积极向时尚靠拢。

“2009 年，我感觉自己在管理能力和经营
思想方面有了很大提升。管理方面改用了与
以往不同的方式，突破以前的条条框框，由教
导式向鼓励式转变，工作方法有了很大改善，
对下属更多是采用宽严结合的管理方式。经
营思想上，我现在会更多地从宏观角度解读一
些问题。”张建说。

百货业是一个不断变化的行业，张建也没
有停息对行业知识的学习。今年张建分别去
了日本和韩国参观当地主流百货店，学习别人
的百货成功运营经验，以后还准备到欧洲游历
一番，收集更多的百货资讯。“我去看了亚洲最
高端的百货店，在别人的身上学到了不少新鲜
东西，这些新鲜元素将在明年的工作中一一呈
现给消费者。在我看来，时尚升级没有到尽头
的一天，百货经营永远都在变化。”

丹尼斯百货花园店店长 刘永松
“到丹尼斯花园路店当店长，是我职业生涯中一个大的转折。作为丹尼斯在郑

州的第二家百货店，花园路店的面积大、楼层高、业态多，又位于一个新兴的商圈之
中，公司对这家店有着很大的期望，我自己也感觉自己的责任重了，压力也大了。”刘
永松说，“好在自己年轻，敢想敢干，有闯劲。当然也有个缺点，就是经验不足。”

“我以前是做营业部经理的，只需要跟厂家打交道就行了，现在不一样了，作
为一名店长，后勤、安管、养护、品牌等方方面面都要熟悉，这对我来说显然是一个
挑战。”刘永松介绍说，在2009年，丹尼斯百货花园路店不断调整品牌，明晰自己的
定位，不断针对自己的消费客层做企划活动和营销，同时加强服务性业态，完善休
闲、娱乐、餐饮等的配套功能，这些举措正在逐步发挥出应有的效果。

截至今年10月底，该店2009年的全年销售目标已经完成。“这是我们这个团队
取得的成绩，很感谢团队对我工作的支持。”刘永松说，“在百货业竞争激烈的今天，
丹尼斯百货花园路店的成长十分迅速，能够取得这些业绩，也是跟丹尼斯这个品牌
的成熟度有关的。经过多年的发展，丹尼斯这个品牌已经形成了很好的知名度和美
誉度，得到了众多消费者的信赖和钟爱，所以新店开业能够很快受到认可。”

丹尼斯大卖场事业处
总经理 卢全富

1995 年从台湾来到郑州，至今已经 14 年

了。现在卢全富完全融入郑州的生活，太太和
小孩都在郑州，他把郑州当成了自己的第二故
乡。“现在回台北更像是旅游度假。”卢全富说。

“今年的工作压力比较大。一方面受到金
融危机的影响，另一方面同业竞争者也在不断
增多，在这样的环境中，想要保证大卖场业绩
的增长，就要付出更多的努力。通过开源节
流，从年初到现在，大卖场的总体业绩增长达
到了 17%，虽然增长幅度比 2008 年要小，但是
在这样的市场环境下，已经算不错了。”

对于拥有 27家门店、3万多种单品，2万多
员工大卖场事业处来说，有许多事情是等着卢
全富去管理，去决定的。繁忙的事项排满了卢
全富的日程，休息的时间对他来说是稀缺的。
已是50多岁的卢全富“今年90%的时间都投入
了工作，几乎没有属于个人的时间”。

2009年，卢全富胖了10公斤，“这是有生以
来最胖的一年了”。在巨大的工作压力下，身
体的发福得益于“戒烟了”。因为身体状况，有
着30年烟龄的卢全富痛下决心，戒除了吸烟的
习惯，“这是我2009年最大的成功”。

丹尼斯百货人民店副店长 薄涛
“以前下班回家的时候，感觉很轻松，因为一天的工作做完了，可以松一口气，放松

一下了；现在下班回家的时候，仍要想着店里还有什么事情没有安排好，有很多事情需
要自己操心。这就是转变，现在感觉肩上的责任更大了。”薄涛把从营业部经理到副店
长的角色转变看作是自己的一次转型。“以前是业务型，现在是综合型，这种转型使我得
到了很多历练的机会，能够接触到更多的对象。以前从事的业务性工作，接触的对象面
比较窄，现在面对100多名中层干部和2000多名员工，要考虑的问题就多了，现场管理、
商场环境、企划营销、服务意识等方方面面的细节都要考虑。”

薄涛语速极快，是一个思想开放、精力充沛、愿意接受新鲜事物的人。“有机会参与
到丹尼斯百货人民路店在2009年的升级改造工作中，我感觉是一件幸运的事儿。这次
升级改造工作力度很大，涉及到商场的外观、装修和众多品牌的调整，几乎相当于开一
家新店。参与其中，无疑可以接触更多的事情，学到更多东西。”

“在这次升级改造中，我们对效益较低的运动服饰区域也予以保留，其目的是吸引
年轻一代的消费者，让他们形成到丹尼斯购物习惯。再过10年、15年，这些年轻一代的
消费者就是我们的主力消费者。另外，年轻一代消费者的购买力量正在增强，比如我们
店里的一个美国高端品牌，其单件衣服的售价通常在7000元左右，而这些衣服有很多
都是被年轻消费者买走的，也许以前我们忽略了新一代消费者的需求。”薄涛说。

丹尼斯百货花园店营本部经理 赵华
作为一位女性，赵华在管理中体现出来的是细腻和周到，“在细节管理上，女

性有着独特的优势。在我的职业生涯中，现在是找到了自己合适和满意的位置。
在这个位置上，以前学习的知识得以巩固和加深，同时又学到新领域的知识，包括
如何建设团队和如何用人，人尽其才，只有把合适的人放到合适的位置上，才能发
挥更大的效果。”

“2009年是丹尼斯百货花园路店的成长年，经过4月和9月的两次调整，这家
店的品牌基数得到增加，品牌档次也有很大提升，同时各个楼层动线更合理，定位
也得以明晰，消费者购物时可以直奔主题。”赵华说，“这家店的楼层较高，所以在
楼层的定位上要突出主题性，为消费者提供更多方便。在调整中，我们还注重了
氛围的营造，比如居家商品区域，我们刻意布置了很多花卉，营造出家的感觉。”

“在飞速发展的 2009年，我们非常重视团队的打造。由于这是一家新店，新
员工比较多，所以今年我们组织开展了各个级别员工的培训，想让整个团队迅速
走向成熟。对营业员，特别注重了销售技巧和服务技巧的培训。”赵华表示。

空气中弥漫着寒意，晚秋初冬时节，我们组织了这
次对丹尼斯管理团队的采访。采访中，随处感受到的都是
激扬的声音、饱满的热情、高瞻的思路，让人在这个弥漫寒
意的时节顿生暖意。这个团队中的每个人都倾心零售、着
眼行业、关注社会，心系整个商业生态环境的健康发展，他
们在用自己的不懈努力，温暖消费者的2009。

2008年全球金融危机的阴霾尚未散尽，同业竞争者的
不断加入，竞争激烈程度持续升级，人民路修建地铁工程对
丹尼斯交通的影响，种种不利条件没有磨灭丹尼斯团队的
锐志，他们铭记丹尼斯董事长王任生的话语：“在这样的环
境下，一定要动用智慧，不断转变思路！”

这些影响中原商业进程的弄潮儿，他们心系企业的兴
衰成败，也许从丹尼斯开业那一天起，他们就注定要在时尚
消费的前沿锐意前行。现在，让我们的目光触及他们的工

作生活，他们的2009。晚报记者 冯刘克 周倩/文 赵楠/图
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